

EL EBRO

Diario de Tortosa

Año IV

Núm. 748

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, al mes. 1'00 pesetas
Fuera triestre. 3'00
Extranjero, id. 4'50

Sábado 4 de Julio de 1903

REDACCION: Portal del Palan. núm. 2.

ADMINISTRACION: Librería Voltes, Angel 7.

Toda la correspondencia de caracter literario al director.

Apostolado la de oración

Oración para este mes

Oh Jesús mío! Por medio del corazón immaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, á fin de que esta blezcáis en todas las naciones el Imperio de vuestro amor.

Resolución apostólica

Prestar concurso eficaz á las obras del Sagrado Corazón de Jesús.

Diario religioso

JULIO
8 de Julio 4'18
Sepone á las 7'21.

5

DOMINGO
S. Miguel

CULTOS

CATEDRAL

A las 9 Misa conventual

SAGRARIO

A las 8 misa parroquial.

SANTIAGO

Misa conventual á las 9.

SAN ANTONIO

Fiesta de Nuestra Señora del Sagrado Corazón. 7 misa rezada de Comunión general, con inclusión del Apostolado. La función de la tarde á las 5 con exposición Trisagio mariano y sermón por un Padre de la Compañía de Jesús.

SAN FRANCISCO

Ultimo día del Triduo á la Virgen de la Saleta. 7 misa de Comunión general. Tarde á las 6 Trisagio mariano cantado ejercicios del día y sermón por un Padre de la Compañía de Jesús y después procesión por el Santo Calvario.

SEMINARIO

Cofradía del Santísimo Sacramento. A las 8 misa de exposición. 11 misa rezada. Función de la tarde á las 5.

ROSARIO

Dominica de mes con exposición á las 3 y 1/2 de la tarde.

Misas rezadas de hora fija

Catedral. 5, 7, 9, 9 y 1/2, 11 y 12. — San Antonio. 7 y 1/2 y 8 y 1/2. — San Blas. 10 y 1/2 y 11 y 1/2. — Purísima. 6 y 7 y 1/2. — Santa Clara. 7. — San Juan. 6 y 1/4 y 8. — San Francisco. 7. — Pedro San. 7. — Ferrerías. 7. — Gimnasio. 8. — Hospital. 7. — Rosario. 6, 7 y 1/2 y 10. — San José. 7.

Rosarios

En la Capilla de la Santa Cinta se reza á las 7 y 1/2.

En la iglesia de esta advocación á las 4 y 3/4.

UNA SALVAJADA

Por la prensa de Asturias recibimos detalles acerca de la salvaje hazaña perpetrada por unos cuantos exaltados clerófobos, contra el sabio y virtuoso obispo de Oviedo.

“El Correo de Asturias,” refiere el hecho en la siguiente forma:

“Hasta nosotros había llegado el rumor y después la noticia de que ciertos elementos levantiscos del occidente de Asturias habían organizado una manifestación ruidosa contra el Sr. Obispo de Oviedo, que se halla girando la visita pastoral, en cumplimiento de su deber evangélico, en los pueblos de Figueras, Castropol y Vega de Ribadeo; pero la prudencia nos ha impedido acoger en el primer momento las referencias por no contribuir á la publicidad de hechos que afrontan y viipendian á los autores. La prensa local y provincial, y la de Madrid ha tratado ya de este enojoso asunto, habiendo visto con satisfacción que la casi totalidad de los periódicos protesta enérgicamente contra hechos tan incultos y salvajes.

Según las versiones que circulan, parece que al atravesar la ría de Ribadeo la embarcación que conducía al Prelado, salióle al encuentro otra á cuyo bordo iban los manifestantes y quienes prorrumpieron en fuertes silbidos. Dicha embarcación ostentaba dos rótulos: uno á proa con el lema “Paso al libre pensamiento,” y otro á popa en el que se leía: “Atrás la inquisición.”

Tan ridícula salvajada fué seguida de los correspondientes telegramas á los grandes rotativos, á otros periódicos regionales y á determinada personalidad política.

Y ahora preguntamos: ¿Quedará impune este escandaloso suceso? ¿Tolerarán el Gobierno y las autoridades tales escenas de barbarie?

Trasladamos los hechos al Fiscal de S. M. para que ordene á su representante en Castropol la presentación de la oportuna querrela, y entretanto protestamos como católicos y como asturianos, de hechos tan incultos y salvajes.

Véase como las gastan quienes pregonando una libertad en que no creen y de la que son los principales enemigos, rebajan con actos como el que comentamos el concepto de civilización y cultura que ambicionamos para la patria.

Dar en el clavo

Parece que los católicos franceses, al siniestro fulgor de la llama revolu-

cionaria que les tiene cercados por todas partes, empiezan á ver claramente su situación y conocer cuál es el recurso principal de que hace tiempo pudieron haberse valido para librarse de llegar á una situación tan crítica y apurada como la en que se encuentran y del que necesariamente tienen que echar mano de no resignarse á una vergonzosa abdicación entregándose atados de pies y manos á la despotica tiranía de sus jurados é irreconciliables enemigos.

Indúcenos á pensar así el acuerdo de que la prensa se hace eco y se dice adoptado por nuestros hermanos de allende los Pirineos, de fandar en diez departamentos de la vecina república otros tantos diarios que compitiendo con los liberales y sectarios de mayor circulación, sean centinelas avanzados de las reivindicaciones cristianas y auxiliares poderosísimos, por no decir palanca principal que ponga en movimiento las masas, para la gran cruzada que en los presentes tiempos venimos los católicos obligados á sostener contra las potestades del averno conjuradas para descristianizar el universo y someterlo al dominio de Lucifer, padre ultramarino y pontífice máximo de la mentira.

Ante la experiencia de uno y otro día llegaron á convencerse nuestros hermanos de que la prensa es en la época actual el gran motor en que imprime dirección á la marcha de los acontecimientos humanos, y que según sea el molde en que aquella se vacíe, así será la inclinación que se note en la mayoría del pueblo: acostumbrado á no juzgar por otro criterio que el que cotidianamente se infiltra en su corazón por la hoja impresa que le pone al corriente de lo que acontece en el resto del mundo.

Algo tarde caen en la cuenta los franceses de lo que deben hacer para sacudir el yugo opresor que les pone hoy en dispersión las congregaciones religiosas y de no oponerle trabas acabará mañana por exterminar el último vestigio del culto católico, pero de todas maneras es de celebrar ese supremo esfuerzo que se animan á realizar para contener el huracán revolucionario; y de lamentar es que su conducta no sea imitada en nuestra patria, tan amiga de copiar lo que de la Francia viene.

Y tanto más es de lamentar cuanto que la situación de España nada tiene de halagüeña y ventajosa para los católicos; que de día en día vemos como la ola revolucionaria se agiganta y crece á medida que la influencia religiosa se aminora y achica, y en vano será que se acuda á cuantos recursos imaginarse puedan para evitar que este fenómeno se realice si se prescinde del gran recurso de la prensa, auxiliar esencia ísimo del desarrollo de la acción católica, que no debe limitarse á los intereses puramente religiosos, sino que, por cuanto la religión lo abarca todo, nada debe haber que se sustraiga á su benéfica y saludable influencia, desde el orden moral y los altos intereses de

la civilización hasta el mismo orden material, que á simple vista tan extraño á ella parece.

SACRIFICIO

En el Monte San Bernardo

Se conserva, en algunos países, la bárbara y terrible costumbre de la venganza personal, *venletta*: vengar al muerto en la persona del matador ó de uno de sus parientes. Y esto sucedía en La Córcega, hace setenta años. Las familias corsas de los Banello y de los Paoli, la ejercitaban.

Guillermo Banello fué hallado muerto, una mañana, sobre las rocas de la costa Sud; había recibido un balazo en el pecho; junto á él estaba su fusil, todavía cargado. Sin duda alguna un enemigo le había muerto. Este no podía ser otro que Antonio Paoli. A él correspondía ejercer la *vendetta* para vengar la muerte de su hermano Alberto. Los pescadores cercaron el sitio donde se había encontrado á Guillermo. La *vendetta* correspondía en esta ocasión al último de los Banello, á Rafael. Rafael Banello no derramó una lágrima cuando enterraron á su hermano. Pero rechinaron sus dientes y sus ojos centellearon y sobre el cañón de su fusil hizo grabar estas palabras: *Antonio Paoli será muerto*.

Y de esta manera procuró refrescar en toda ocasión el recuerdo de su venganza.

Recorrió la isla en todos sentidos y buscó á su víctima en las llanuras y en las gargantas de las montañas.

Antonio Paoli había desaparecido, sin dejar rastro alguno. Sospechóse que había abandonado á su patria para escapar á la *vendetta* que le amenazaba.

Rafael, sediento de venganza, recorrió Italia, Francia y Grecia; no pudo encontrar á su enemigo, pero su rabia no se aplacaba. Su fusil, con su inscripción, le recordaba diariamente su terrible designio. Al fin, lleno de fatiga, regresó á su patria. Vivió solitario, taciturno, misántropo en su casa y en la montaña. Una sed inextinguible de venganza le abrasaba la sangre y consumía su juventud.

Un día supo que Antonio se había transformado en un pobre monje agustino, que arrastraba en el convento de San Bernardo en Valais, una larga y triste vida de fatigas y devoción á muy cerca de ocho mil pies sobre el nivel del mar, en la desierta y helada montaña que no sustenta ni un árbol, ni un matorral, donde la tierra está inhospitalaria que no produce hierba verde. Allí, Antonio hacía vida de penitente.

Mas no era la penitencia, sino la venganza lo que apeteía Rafael Banello. Un fuego terrible brilló, como en otra ocasión, en sus ojos. No dijo

EN EL AYUNTAMIENTO

En la sesión que celebró anteayer el Ayuntamiento, fué presentada la siguiente proposición, que tomada en consideración, acordóse pasara á la Comisión respectiva, para su dictámen:

"Los concejales de este Excelentísimo Ayuntamiento que suscriben, tienen el honor de suplicar á la Corporación, se sirva acordar, que á la mayor brevedad posible, la Comisión de Fomento y el Sr. Arquitecto Municipal, se dignen proceder al estudio del Reglamento, para el establecimiento y explotación del servicio telefónico, publicado en la "Gaceta", de Madrid, del 16 del corriente, emitiendo informe sobre la aplicación que podría tener en ésta localidad y comarca, la concesión, construcción y explotación de las líneas y redes telefónicas que se establezcan en lo sucesivo, con arreglo al Real Decreto del ministerio de la Gobernación, de fecha 9 del corriente.

Tortosa 30 Junio de 1903.—*Manuel Domingo Ricardo Domingo, Francisco de P. Alguaró, Agustín Casanova.*—*Juan Ramírez.*

Curiosidades

Se sabe que la dirección de los aerostatos no se remonta más allá del siglo XVIII; pero se ignora generalmente que el problema de la navegación aérea fué planteado en época muy anterior.

Ya en el siglo XIV hubo un fraile agustino, Alberto Saxoni, que sentó al principio de que "si se encierra en un globo, un gas más ligero que el aire atmosférico, este globo podrá elevarse hasta las capas superiores de la atmósfera."

Entonces no se hizo caso de semejante teoría y hasta se hicieron sangrientas burlas al inventor.

Pero todo quedó confirmado en 1782 cuando los hermanos Montgolfier pusieron en práctica la idea, demostrando una vez más que la utopía de la víspera puede muy bien ser la realidad del día siguiente.

Un periódico rumano, la "Tribuna", que se publica en Hermanstadt (Hungria), va á dejar de publicarse por razones poco ordinarias: todos sus redactores y colaboradores están en la cárcel ó á punto de entrar en ella.

Además la fianza del periódico está absorbida con exceso por las múltiples multas impuestas á la "Tribuna".

En diez años los redactores del periódico, que defienden enérgicamente la nacionalidad rumana contra los magyares, han conquistado diez y siete años de prisión y 56.000 pesetas de multa.

Esto no desalienta á aquellos periodistas, y se anuncia que apenas esté arreglada la cuestión financiera y recobre la libertad alguno de los redactores, se reanudará la publicación.

NOTICIAS BREVES

Dicen de Tánger que un indígena de la tribu de Metaya, ha disparado un pisto etazo contra Muley-Mohamed en el campamento de Sidiaisa, sin tocarle.

El culpable ha sido preso, rociado con petróleo y quemado vivo.

palabra alguna; cargó su fusil, tomó su cacerina y partió. Muy luego dejó tras sí á Córcega. En muy pocos días llegó al pie del San Bernardo. Su irresistible deseo de venganza le sostenía en el mar, en la llanura y sobre la montaña. Una tarde llegó á una aldea donde pasó la noche. Antonio debía morir á la mañana próxima. Algunos viajeros llegaban, otros partían. Rafael no prestaba atención. Pero de repente, se sobresaltó y cogió su fusil que había apoyado contra un muro. Había escuchado el nombre de Antonio.

Los viajeros que regresaban de la hospedería de San Bernardo, hablaban de Antonio, del buen P. Antonio, del piadoso, del valiente, del devotísimo Antonio. Los hosteleros de la pequeña hostería en que se encontraba Rafael, aplaudían y mezclaban su conversación á la de los viajeros, re presentando al P. Antonio como un hombre dulce, humilde, de una caridad infatigable, y citaban las veces que había arriesgado su vida por salvar la de un extranjero extraviado en los desfiladeros, sin temor á la tempestad, ni á los formidables ventisqueros, ni al frío más horroroso. "Nosotros le queremos como á una Providencia, decían ellos, es un verdadero discípulo de Cristo y alcanzará ciertamente corona de los santos. Ojalá viva muchos años el buen Padre Antonio." "Que muera," murmuró Rafael Bandello, y lanzó una mirada centellante sobre la inscripción de su fusil. Las alabanzas á su enemigo agriaron más su corazón y aumentaron su odio.

Al clarear del siguiente día, Rafael que se había levantado, puso en su fusil una nueva carga y murmuró *Antonio Paoli será muerto*. Y luego salió. El hostelero se hallaba en el dintel de la puerta. Rafael pasó sin decir una palabra. El hostelero le detuvo.

"No salgais solo hoy, señor. El cielo anuncia nieve y tempestad. Esperad un día ó dos, será mejor."

"La venganza no espera," dijo Rafael y partió sombrío, triste, decidido. Nada pudo detenerle. "Hermano mio, hoy será vengada tu sangre," pensaba al trepar por el abrupto sendero de San Bernardo.

Al mediodía descansó una hora, apoyando la cabeza contra una roca. Luego se puso en marcha, sin lanzar ni una mirada á su alrededor. De vez en cuando sus ojos se fijaban en la al tura en la cumbre de la montaña, donde estaba emplazado el asilo y se hallaba su enemigo. No prestaba atención al grandioso espectáculo que le rodeaba. Ni vió los picachos inaccesibles, ni las atrevidas crestas del monte de los Gigantes, ni las llanuras cubiertas de nieve, ni los soberbios valles con sus praderas y sus bosques. Tan solo miraba adiante y solo veía el rostro de su enemigo, desangrándose á sus pies, como en otra ocasión su hermano Guillermo. Y sonreía al pensamiento de la venganza satisfecha y apretaba contra su corazón el cañón de su fusil sobre el cual estaba escrito: *Antonio Paoli será muerto*.

(Se concluirá).

En Alemania

Testimonio irrecusable

Lo es el del pastor protestante Von der Heydt, hablando en la Unión Evangélica acerca de los progresos de la Iglesia católica en Berlín.

"Se nos habla," dice, de conversiones en España, Francia y Bélgica; pero ¿qué significan algunos centenares

de convertidos (?) extranjeros, conquistados á fuerza de trabajo largo y tenaz (*de dinero se diría mejor*), frente á los enormes resultados de la propaganda romana (?) en los centros más poderosos del protestantismo alemán?

"En Berlín y en los arrabales de la capital he contado 47 iglesias católicas servidas por 50 ó 60 sacerdotes (*ya serán más*) romanos. Todos los años se levantan torres católicas en los centros exclusivamente protestantes. Los jesuitas, á los cuales se les supone desterrados, circulan libremente en todas direcciones. Cada dos ó tres meses, la prensa católica de Berlín anuncia una gran misión en tal ó cual parroquia, y esta misión la predicán "sacerdotes extranjeros." Yo daré cualquier cosa á quien me pruebe que esos "sacerdotes extranjeros no son jesuitas (!!!)." Hasta aquí el pastor. Con mayor razón se quejará cuando se apruebe, como es de esperar, el proyecto presentado en el Reichstag, á favor de las Ordenes religiosas."

LA CONVERTIDA

Venero claro que oculto mana
Fruto que mece la datilera,
Blanco celaje de la mañana,
Tarro de flores de primavera

Tal es mi vida.
Campo sin musgo, noche sin luna,
Arroyo seco, tronchado roble;
Flor entre fango, sucia laguna,
Ruinoso alcazar de aspecto noble,
De aves y fieras triste guarida,

Tal fué mi vida.

Tal fué mi vida;
Cuello de guirnaldas mi sien cenida,
Mi labio ornado con risa loca,
Gocé en festines, viví en harenas
Hasta que dijo su dulce boca

¿Por que me dejas? ¿por que no vienes?
Tal es mi vida
Desde que vivo con Cristo unida;
Porque soy suya y él es ya mío,
Porque me ama, porque le amo,
Y de mis lloros bebe el rocío
Y en sus ardores mi pecho inflamo.

Julio Alarcón Meléndez.

Proposición de ley

El señor Nocedal ha presentado al Congreso una proposición de ley, por la cual se declara incompatible el cargo de diputado con cualquier empleo público ó de la casa Real.

Dicha incompatibilidad alcanzará también á los destinos en compañías concesionarias de obras, servicios ó monopolios del Estado, empresas mercantiles é industriales y servicios de interés público.

Los contratistas del Estado no podrán ser diputados mientras duren las contratas y hasta cuatro años después.

Tampoco los diputados podrán contratar con el Estado hasta cuatro años después de disolverse las Cortes de que formarán parte.

Caso de que sea elegido algún diputado comprendido en las anteriores condiciones, se declarará nula la elección.

—El marqués de Vadillo dice que se han dado órdenes para que los ingenieros recorran las líneas, inspeccionándolas y para que den dictámen prontamente acerca del estado de los caminos de hierro.

Añade que está dispuesto á proceder con la mayor energía.

—Continúan en el mismo estado las huelgas en Barcelona, notándose solo que no se verifican coacciones.

Por ahora, sería aventurado predecir cuando y en qué forma vendrá la deseada solución.

—El miércoles á las diez y media, el vapor italiano *Venezuela*, de Génova con destino á Marsella y Barcelona chocó con las rocas del faro de Plainer. El navio ha quedado profundamente incrustado en las rocas.

La tripulación se ha salvado. El *Venezuela* fué construido en 1888. Desplaza 3 200 toneladas.

—El señor Soriano piensa dar en breve un mitin, que se celebrará en uno de los teatros de Madrid.

Se propone pronunciar un discurso, en el cual hará declaraciones de gran trascendencia, tratando de cuestiones de que no se ocupó en el Congreso.

—En Nueva York se ha sentido estos días un calor verdaderamente extraordinario, tanto, que ha causado bastantes congestiones, algunas de ellas mortales.

—La prensa de Madrid, recuerda que ayer hizo cinco años ocurrió el desastre de nuestra escuadra en Santiago de Cuba.

—Dícese que el Rey Pedro ha escrito á los Emperadores de Rusia y de Austria Hungría, rogándoles que dejen de insistir acerca del castigo de los militares asesinos de Draga y Alejandro, pues se propone desterrarles de Servia con comisiones militares temiendo, por otra parte, que los conspiradores descontentos se venguen con nuevos homicidios.

—En cumplimiento de un acuerdo tomado hace días, la Junta Directiva de la Liga Regionalista asistirá mañana al acto de la traslación de los restos del inmortal poeta Verdaguier, depositando una corona en su nueva tumba.

La Junta circula la correspondiente invitación á los socios para que asistan á dicho acto.

—Según los técnicos, la línea de Zaragoza á Bilbao tardará tres ó cuatro meses á ponerse en condiciones de ofrecer las necesarias garantías.

—Una Compañía particular ha propuesto al Ayuntamiento de Nueva York la construcción de una estación ferroviaria colosal, en la que habrá una torre de 45 pisos de altura.

El coste de la obra sería de unos 50 millones.

Catequística para los pobres

Resúmen de los pobres que han asistido y limosnas distribuidas:

	Pobres	Pesetas
Suma del mes anterior.	7.414	800.90
Mes de Junio.	1.365	136.50
Total.	8.779	937.40

CRÓNICA

En otro lugar de este número damos cabida á un Remitido cuya lec-

Consultorio Médico Quirúrgico de

JOSE MATHEU

Horas de consulta: de 11 á 1 y de 5 á 7.—Cruera, 7, 1.º (al lado del Palacio Episcopal).—TORTOSA

tura recomendamos á nuestros lectores.

Estamos en un todo conformes con nuestro comunicante, y desde luego ofrecemos nuestras columnas á todos aquellos que puedan oportar algún dato para resolver cuanto antes y en justicia la consabida cuestión de los censos que, por ignorancia de unos y punible indiferencia de los más ha venido á convertirse en una verdadera espada de Damocles, suspendida sobre la frente de los propietarios de esta comarca, con riesgo inminente de partirles por el eje á la hora menos pensada.

Será una vergüenza para Tortosa sino se acaba con lo que algunos han dado en calificar la *sociedad del timo*.

La Comunidad de los padres Camilos de Valencia obsequiará á su Patrono y fundador San Camilo de Lelis con solemnes cultos los días 13, 14 y 15 del presente mes.

En dichas funciones predicarán tres diocesanos de Tortosa, los Reverendos Sres. Licdos. D. Ramón Chavarria, Diácono, de Tortosa; Licdo. don Andrés Ripollés, de Burriana y el Rdo. D. José L'ido, de Artana y actualmente Contralío del Real Colegio del Corpus Christi, de Valencia.

Se hallan muy adelantadas las operaciones de la trilla.

Nuestros labradores están satisfechos del resultado de la cosecha del trigo

Según noticias que tenemos de los pueblos de Santa Bárbara, Godall, Galera y otros de la derecha del Ebro, la cosecha de vino se presenta este año bastante abundante, y si no sobreviene algún fenómeno atmosférico que perjudique el buen estado de los viñedos, producirá magníficos resultados la recolección.

Hecha la siembra del maiz recordamos á nuestros lectores que nuestro apreciable amigo D. José Delsors (Puente de Piedra) es el único representante en Tortosa de los *Abonos orgánico químicos* marca "Pomes."

Estos abonos se recomiendan para el maiz y toda clase de cultivos.

Mañana último día del tríduo dedicado á Ntra. Sra. de la Saleta se celebrarán las solemnes funciones siguientes en la iglesia de San Francisco.

Por la mañana á las 7 habrá misa de comunión general.

Por la tarde á las 6 se cantará el trisagio mariano predicando á continuación un Rdo. P. Jesuita.

Se suspendió ayer la vista de una causa por robo de varios instrumentos de labranza en una finca de esta ciudad. El procesado, que está cumpliendo otra condena en el penal de Tarragona, se conformó con la pena de 2 años, 11 meses y 11 días de presidio correccional pedida por el Ministerio público.

Anoche no recibimos el cambio de nuestro querido compañero "El Siglo Futuro". Tampoco llegó el paquete de ejemplares que se rearten por la ciudad.

Se halla abierta al público, la horchatería de la Sra. Viuda de don Tomás Royo, en la calle de Moncada, (bajos de casa Abaria.)

Se recomienda dicha casa por los exquisitos helados y refrescos de todas clases que confecciona.

Depósito de hielo.
Se sirven encargos á domicilio.

Léase el anuncio inserto en la cuarta plana

INSTITUTO DE SUEROTERAPIA

REMITIDO

La cuestión de los censos

Sr. Director de EL EBRO.

Muy señor mío: En el número 746 de EL EBRO correspondiente al día 2 de los corrientes publica V. un suelto de crónica acerca del escandaloso asunto de los censos que he leído con verdadera delectación y que considero de palpante interés para esta desgraciada ciudad y para toda la comarca.

Han hecho ustedes muy bien en dar este toque de atención á los propietarios, señalándoles un peligro que ha sido, y puede ser aún en mayor escala, fuente de disgustos y contrariedades para muchos.

Es preciso que ustedes insistan en esta importantísima cuestión, sin dejarla de la mano hasta lograr que se despeje la atmosfera insana que se ha formado alrededor de una oficina que debe ser garantía firmísima de la propiedad, que á todos inspire confianza, y no un centro, donde á mansalva y sobre seguro se pueda conspirar contra los intereses del público.

No discuto la licitud de reivindicar un derecho cuando éste se ha adquirido mediante todos los requisitos legales y á la luz del día, sin subterfugios ni componendas, sin arreglos obrepticios ó subrepticios, pero es discutible y presidiable que á los propietarios se les sorprenda con malas artes y se les ataque desde un reducto, donde puede el precavido obtener de derechos censatarios procurarse toda suerte de armas ofensivas y defensivas y hacerse fuerte en un Registro de la Propiedad, al amparo del pabellón del Estado, lo cual constituye un privilegio irritante que debe ser extinguido por razones de pública honestidad.

No deben ustedes cejar en esta laudabilísima empresa de saneamiento social.

Sin perjuicio de la acción que ustedes pueden desplegar desde el periódico de la consideración del público en general y de los interesados en particular la siguiente idea:

Propongo una reunión de propietarios en la que se nombre una junta permanente de defensa. Esta junta, compuesta de abogados y procuradores, estudiará todas las cuestiones relacionadas con la venta y compra de censos para resolver conforme los intereses generales del público.

Se hará un atestado de todos los casos que hasta el presente se han

ventilado, ya por medio de los tribunales ya privadamente, y se elevará la cuestión á las Cortes, para que algún Sr. Diputado interpele al ministro de Hacienda acerca de lo que está pasando en Tortosa con el negocio de los censos y de las facilidades que parece halla alguien en las oficinas del Registro de la Propiedad, manteniendo en constante alarma á toda esta comarca.

Esto es lo que se me ha ocurrido, y que dejo á la consideración del público para que obre en consecuencia. Se ofrece de V. affmo. y s. s.,

UN INTERESADO.

Tortosa 3 Julio.

TELEGRAMAS

Nuevo cardenal

Hoy se ha verificado el acto de imponer el birrete cardenalicio al arzobispo de Valencia, señor Herrero.

El acto resultó solemne, habiendo asistido el Rey, la Reina madre, los príncipes de Asturias, las infantas doña María Teresa y doña Isabel y la alta servidumbre de Palacio.

Con el nuevo cardenal fueron á Palacio el ablegado del Papa, el guardia noble que le acompaña, el arzobispo de Zaragoza y todos los prelados que son senadores y se encuentran actualmente en Madrid.

Después de la ceremonia, el Rey abrazó al nuevo cardenal.

Este se mostraba muy conmovido

El cardenal Herrero pronunció un discurso de gracias.

Mañana se verificará el banquete, que promete estar muy concurrido.

Últimas noticias

Con motivo del proyecto de escuadra circulan rumores de crisis que por ahora tienen escaso fundamento.

Algún periódico dice que el señor Villaverde dejará la presidencia y también dimitirá el Sr. Dato.

Persianas

En el acreditado establecimiento de la señora viuda de Ramón Marqués, acaba de llegar un gran surtido de persianas de todas clases y colores á precios muy económicos. En el mismo establecimiento se repintan y componen las usadas.

MERCADEBES, (vulgo Carmen)

Grandes establecimientos de música

DE Juan Ayné

Fernando VII 53, y Call 22, Barcelona.—Rambla San Juan 46, Tarragona. (Sucursal)

Pianos superiores, de las célebres marcas "Keller" y "Juan Ayné."

Instrumentos, harmóniums, música baritísima. Pianos de alquiler.

Pueden hacerse pedidos á ambos establecimientos por mediación del recadero D. Andrés Cañellas y hermano, Cuatro Esquinas, lampistería de Calduch, Tortosa.

En la casa de Tarragona, pidanse catálogos.

Imp. de Arturo Voltes.—Tortosa

Indispensable en la convalecencia de las enfermas, para recobrar las fuerzas perdidas, aumentar el apetito y normalizar las demás funciones de la vida.

Superior á todos los ferruginos

HIERRO DIALIZADO

MATHEU

SIN OLOR NI SABOR

De efectos rápidos y seguros para combatir los colores pálidos, el emaciamento de la sangre, la anemia, flujos blancos ó irregulares de la menstruación.

De venta en todas las Farmacias bien surtidas. Remitiendo 1'85 pesetas en sellos de 15 céntimos se envía por correo. Farmacia y Laboratorio de Bernardo Matheu.—Cherta.

A. OLIVERES MEDICO

Ex-alumno de los Hospitales de Paris
Ex-ayudante de la Clínica de enfermedades de los ojos del Dr. Galezowski.

Consulta de 11 á 1.—Pasaje Franquet, Pral.—TORTOSA.

SUCURSAL

EN

TARRAGONA

Rambla San Juan, 41

Máquinas SINGER para coser

Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis

Recomendamos la máquina BOBINA CENTRAL para trabajos artísticos y uso doméstico

Sucursal en Tortosa, Angel 14

SUCURSAL

EN

REUS

Calle Monterols, 40

Instituto Provincial de Serooterapia,

vacunacion y bacteriología

á cargo de D. Manuel Vilé

ANCHA 3, PRINCIPAL

Sucursal del de Alfonso XIII

DIRIGIDO POR EL DR. P. S. R. CAJAL

Establecida esta sucursal, desde esta fecha se prestarán por la misma uales servicios y se facilitarán los mismos productos que la central en nálogas condiciones comprén hendo l s siguientes secciones:

Sección de seroterapia

Suero antiiftérico.—Vacuna antivariolica para la especie humana.—Id. para el ganado lanar.—Id. para el mal rojo.—Id. para el carbunco.—Solución de gelatina esterilizada

Sección de análisis de alimentos y bebidas

Aguas.—Estudio químico, cualitativo y cuantitativo.—Análisis bacteriológico.—Vinagres id. id.—Aguas gaseosas.—Hirijas, pastas, pan.—Quesos y mantecas.—Leches.—Vino y demás bebidas alcohólicas.—Carnes frescas y preparadas.—Cacao y chocolates.—Café y sucedáneos.—Mielles y azúcares.—Aceites.—Cerveza y levaduras

Sección de productos patológicos

Sangre.—Análisis micrográfico y parológico.—Pasid. id.—Deyecciones id. id.—Espustos id. id.—Tumores y tejidos patológicos.—Tenias, triquinias, ascárides.—Orina.—Análisis completo (químico, histológico y bacteriológico)—Jugo gástrico.—Líquidos químicos y productos análogos.

Observaciones

1. Los certificados expedidos por el Instituto, no dan fé más que de la muestra presentada para su reconocimiento, ensayo ó análisis.
2. Cuando los análisis ó ensayos tuvieren por objeto hacer uso de la certificación, como propaganda industrial, anuncios, etc., los derechos se aumentarán con la mitad más de lo consignado en la tarifa
3. Los precios que regirán son los señalados en la tarifa aprobada por Real Orden de 24 de Abril de 1903.

Fábrica de baldosas hidráulicas

Depósito de materiales de construcción Portland, cementos de todas clases y cal-hidráulica, mármol artificial, azulejos, baldosines y vidriados, pilas de todos tamaños y demás objetos en su clase

DE JOSÉ GIMENO MIR

CALLE DE LA ESTACION (frente al Café) TORTOSA

Se reciben encargos de baldosas en todos dibujos

PRECIOS ECONÓMICOS

DISPONIBLE

VINOS LEGITIMOS

JEREZ

MALAGA

OPORTO

MADEIRA

CATALUNA

DE

L. BARBANZOLO

Unico representante en Tortosa y su comarca

JUAN BUSTOS

PORTAL DEL PALAU, 2.-TORTOSA

LA ACTIVA

Eduardo Argemí, antiguo y acreditado Recadero, el más antiguo en la Compañía de los ferrocarriles de M. Z. y A., deseando que esta ciudad de Tortosa llegue á obtener el servicio rápido de encargos á GRAN VELOCIDAD, acaba de establecer en esta población una Agencia bajo su cargo, prestando el servicio diario de domicilio á domicilio desde Tortosa á Reus y Barcelona, confiando que me verá favorecido por el comercio de esta ciudad y del público en general de lo cual les quedará sumamente agradecido su afectísimo y servidor

EDUARDO ARGEMÍ

Dirigirse para sus encargos:

REUS TORTOSA

Llovera, 33 Angel, 9

BARCELONA

Santo Domingo del Call, 15

PRECIOS REDUCIDOS

De venta en todas las Farmacias bien surtidas. Remitiendo 1.50 pesetas en sellos de 10 céntimos se envía por correo. Farmacia y Laboratorio de Bernartó Masden.—Cherta.

De venta en todas las Farmacias bien surtidas. Remitiendo 1.50 pesetas en sellos de 10 céntimos se envía por correo. Farmacia y Laboratorio de Bernartó Masden.—Cherta.